
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 3 по 10 июля 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Очередное заседание Думы Ставропольского края состоится 16 

июля, сообщил 9 июля сайт ГТРК "Ставрополье" со ссылкой на пресс-

службу краевого парламента. Депутаты рассмотрят ряд законопроектов, 

в том числе о внесении изменений в региональный бюджет на 2020 год 

и плановый период 2021 и 2022 годов, о поправках к Уставу 

Ставропольского края, о наделении местных органов власти 

полномочиями по организации мероприятий по отлову и содержанию 

безнадзорных животных и другие. 

Также планируется обсудить проект закона об уполномоченном по 

правам человека в Ставропольском крае. Он был разработан в связи с 

принятием федерального закона, устанавливающего единые принципы 

организации деятельности омбудсменов в субъектах РФ. 
 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в краевом совещании, посвященном ходу уборочных работ и 

поддержке регионального АПК. Перед началом мероприятия состоялся 

традиционный "облѐт полей". Участники мероприятия получили 

возможность оценить состояние растениеводства и мелиоративного 

комплекса в нескольких районах края и ознакомиться с опытом работы 

машинно-технологического комплекса одного из аграрных хозяйств 

Будѐнновского района. На совещании была озвучена оперативная 

информация о ходе уборочной страды. Его участники также осмотрели 

выставку сельхозмашин, где были представлены новинки от отечественных 

производителей и обсудили уровень обеспеченности краевого АПК 

сельхозтехникой. Спикер краевой Думы подчеркнул, что депутаты 

Ставропольского края продолжают курс на активную поддержку аграрной 

отрасли. Уже сегодня она предусматривает субсидирование приобретения 

сельхозтехники, развитие интенсивного садоводства, виноделия, 

выращивания овощей в закрытом грунте и другие направления. Всего в 

текущем году размер господдержки сельскохозяйственной отрасли 

составляет около 6 миллиардов рублей (12 публикаций).  

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов выступил на 

внеочередном заседании Президиума Совета законодателей при 

Федеральном собрании Российской Федерации, которое провели 

председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко и председатель 

Государственной Думы Вячеслав Володин. В режиме видеоконференции 
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обсуждались актуальные вопросы совершенствования законодательства в 

связи с принятием поправок к Конституции РФ. Спикер Совета Федерации 

отметила впечатляющий результат итогов голосования, поблагодарила 

субъекты Федерации за проведение голосования на высоком 

организационном уровне и нацелила на дальнейшую работу. Геннадий 

Ягубов обозначил ряд изменений, которые будут внесены в региональное 

законодательство. В первоочередном порядке они коснутся Устава 

Ставропольского края и регламента Думы Ставропольского края. Большую 

часть изменений в сфере здравоохранения, образования, семейного и 

трудового законодательства, системы государственного управления и 

местного самоуправления депутаты готовы будут внести после принятия 

соответствующих федеральных законов (6 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в совместном заседании краевой антитеррористической комиссии и 

оперативного штаба под председательством губернатора Владимира 

Владимирова, главной темой которого было обеспечение безопасности 

массовых мероприятий в Ставропольском крае в сентябре. Это и День 

знаний, и единый День голосования, и другие мероприятия с массовым 

пребыванием людей. (ГТРК "Ставрополье" от 6 июля)   

Спикер регионального парламента Геннадий Ягубов принял участие в 

совещании, посвящѐнном реализации национальных проектов в крае. 

Мероприятие прошло под председательством губернатора Владимира 

Владимирова в режиме видеоконференцсвязи. Одним из основных вопросов 

повестки стал ход выполнения на Ставрополье 8 региональных проектов, 

реализуемых в рамках нацпроекта "Здравоохранение". По информации главы 

краевого Минздрава Владимира Колесникова, на эти цели направлено свыше 

4,8 миллиарда рублей. За счет выделенных средств для оказания помощи 

пациентам с сердечно-сосудистыми заболеваниями предусмотрена закупка 

172 единиц оборудования. В рамках регионального проекта "Борьба с 

онкологическими заболеваниями" запланировано приобретение 154 единиц 

оборудования для пяти медицинских организаций. Кроме того, по программе 

развития детского здравоохранения в крае еще 32 медучреждения должны 

получить новое оборудование. 

Руководитель фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского 

края Юрий Гонтарь прокомментировал законодательные инициативы 
партии "Единая Россия", направленные на поддержку населения и 

предпринимателей.  Среди них законопроекты о защите имущества и средств 

пенсионеров от взысканий и законопроект о кредитных каникулах. Кроме 

того, "Единая Россия" обеспечила реализацию президентских поручений по 

поддержке семей с детьми в самый короткий срок. Благодаря внесению 

соответствующих поправок была в два раза увеличена сумма пособия по 

уходу за первым ребенком в возрасте до полутора лет. Поправки также 

позволили увеличить сумму пособия для россиян, оставшихся во время 

пандемии без работы в период декрета. Одобрение в правительстве также 
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нашли инициативы о распространении мер поддержки 

предпринимательства на социально ориентированные НКО. Главным 

решением депутатов в условиях пандемии коронавируса стало принятие 

закона о дополнительных социальных гарантиях медработникам. 

"Принятие этих и многих других законов края позволили поддержать 

ставропольцев в сложный для них период", — отметил Юрий Гонтарь 

(4 публикации). 
На заседании комитета Думы Ставропольского края по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению под председательством Светланы Тереховой обсудили 

законопроект об уполномоченном по правам человека в Ставропольском 

крае.  Его разработка обусловлена принятием федерального закона, который 

устанавливает единые принципы организации деятельности уполномоченных 

по правам человека в субъектах Российской Федерации. В законопроекте 

прописаны основные критерии для кандидатов на эту должность, определены 

требования, ограничения и запреты, связанные с замещением должности 

краевого омбудсмена. Кроме того, прописана процедура представления  

ежегодного доклада уполномоченного по правам человека в Думу 

Ставропольского края, губернатору региона, уполномоченному по правам 

человека в Российской Федерации, председателю Ставропольского краевого 

суда, председателю Арбитражного суда Ставропольского края, прокурору 

региона. Дополнительно прописано, что в краевом парламенте указанный 

доклад омбудсмен будет представлять лично (9 публикаций).  
Заместитель председателя Думы Ставропольского края, руководитель 

фракции "Справедливая Россия" Александр Кузьмин провѐл встречу с 

жителями ДНТ "Станкостроитель-2" города Ставрополя, которые выступают 

против строительства дороги по улице Серова от улицы Мимоз до 

автомобильной дороги Ставрополь–Элиста–Астрахань. По их мнению, это 

строительство создает опасность схода оползня, который может повредить 

дома частного сектора. Кроме того, так как дорога будет строиться в 

непосредственной близости от домов, будет нарушен покой местных 

жителей. В связи с этим они попросили депутата посодействовать в решении 

проблемы.  

Депутаты краевой думы поддержали инициативу руководства региона 

о выделении средств для организации санаторно-курортного лечения 

медицинских работников, которые оказывают помощь больным 

коронавирусом  в "красных зонах" с повышенной опасностью заражения. Об 

этом законодатели говорили на заседании комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению. 

Одной из основных тем повестки стали поправки в бюджет Ставрополья на 

2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов. Благодаря предлагаемым 

изменениям краевое здравоохранение получит дополнительное 

финансирование. Часть средств, порядка 50 миллионов рублей, предлагается 

направить на организацию санаторно-курортного лечения медицинских 
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работников, которые работают в "красных зонах" с повышенной опасностью 

заражения коронавирусной инфекцией. Отмечалось, что Ставропольский 

край в числе первых регионов страны намерен установить подобную меру 

поддержки медиков. Кроме того, 47 миллионов рублей будет направлено на 

закупку средств защиты для медицинских работников, контактирующих с 

больными, заражѐнными коронавирусной инфекцией. 35 миллионов рублей 

пойдут на ремонт краевого онкологического центра, что позволит в 

дальнейшем оснастить его современным высокотехнологичным 

оборудованием (4 публикации). 

Краевые СМИ сообщили о стартовавшем в Ставропольском крае 

основном периоде сдачи ЕГЭ 2020. Депутат краевой Думы, председатель 

организации профсоюза работников народного образования и науки РФ 

Советского района Ставропольского края Антон Крисанов отметил, что 

экзамен – это всегда  стресс. "А  в нынешних условиях данная процедура – 

настоящее испытание и для выпускников, и для педагогов. Но сегодня 

здоровье людей превыше всего, поэтому на всех пунктах проведения 

экзамена соблюдаются меры безопасности: это и специальная рассадка в 

аудиториях, и обязательная процедура замера температуры, и ношение 

медицинских масок. Да, это создает дополнительные неудобства, но, я 

уверен, что наша система образования выдержит и это испытание" (4 

публикации). 

Член Молодежного парламента при Думе Ставропольского края 

Максим Губский принимает активное участие в работе по исследованию 

места захоронения останков жертв фашизма в окрестностях Сенгилеевского 

водохранилища, которая ведѐтся учеными Северо-Кавказского федерального 

университета и патриотическим клубом "Русские Витязи" (4 публикации). 

Итоги работы Окружной казачьей дружины Ставропольского 

окружного казачьего общества Терского войска и народных дружин из числа 

казаков в первой половине 2020 года были подведены на заседании 

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. Участники 

заседания дали положительную оценку деятельности казачьих дружин. Было 

решено рассмотреть возможность создания в 2021 году структурных 

подразделений Окружной дружины в Благодарненском, Ипатовском, 

Петровском городских округах, а также в городе Лермонтове (3 публикации). 

Газета "Ставропольская правда", № 67 от 8 июля написала о 

введении в Ставропольском крае с 1 июля нового режима налогообложения 

для самозанятых. Соответствующие изменения в краевое законодательство 

были внесены Думой Ставропольского края 29 мая (3 публикации).  
В газете "Ставропольская правда", № 67 от 8 июля также была 

опубликована информация о характере обращений граждан, поступивших в 

Думу Ставропольского края в первом полугодии 2020 года. 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии  обсудили  
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применение на Ставрополье федерального закона об ответственном 

обращении с животными,  пишет "Московский комсомолец" от 9 июля. На 

уровень регионов, по новому закону, переданы полномочия по организации 

приютов для животных и порядка обращения с бродячими кошками и 

собаками. Сейчас на Ставрополье работают пять приютов, в которых можно 

одновременно разместить чуть  более пяти сотен бездомных животных. 

Однако реально животных, которые бродят по территории региона, примерно 

в десять раз больше. Частично решит проблему новый приют для бездомных 

животных, который собираются построить в Пятигорске. Между тем, в 

скором времени Дума Ставропольского края собирается принять 

региональный закон об обращении с бездомными животными (2 

публикации). 
 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление с Днѐм семьи, любви и верности Геннадия Ягубова 

было опубликовано в газетах "Ставропольская правда", № 67 от 8 июля, 

"Призыв", № 48 от 8 июля, а также в  сети Интернет (6 публикаций). 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


